





Los franceses residentes en Lima han ofrecido á Mr. Billault una medalla de oro como prenda de admiracion hácia las palabras pronunciadas por el ministro sin carera de Napoleon III en el Cuerno legislativo del vecino imperio á propósito de la cuestion de Méjico en 26 de junio último.

El Sr. Billault ha escrito á los que le han enviado la medalla una atenta carta de gracias. El Consejo de Estado ha declarado en uno de sus últimos informes, que dicha corporacion no dicta sus resoluciones solo por lo que de ellos resulta, sino por el exámen minucioso y detenido de los expedientes, y tomando en consideracion las alegaciones escritas y orales de los interesados ó sus representantes, á quienes no se coarta ni limita en el uso de su derecho, circunstancias que excluyen hasta la posibilidad de una sorpresa y de toda maquinacion, si no es obra de los mismos litigantes.

Los últimos despachos de Berlin anuncian que la salud del rey va ganando terreno. Habia entrado en convalecencia, segun dice la Europa de Francfort, sin embargo de que aun no podia ocuparse de los negocios públicos.

Continuaban en aquella capital los proyectos para poner un término al conflicto ocurrido entre la autoridad real y la Cámara.

Un periódico desmentia la noticia de una modificacion en la ley militar, con objeto de introducir en ella el sistema de reemplazos.

Como era fácil prever, los proyectos de los Estados alemanes, á propósito de la creacion de una Cámara de delegados, están á punto de desaparecer. La resistencia enérgica de la Prusia ha hecho que muchos de los Estados aconsejen un arreglo que evite los debates violentos que tendrian lugar en el seno de la Dieta.

Por el ministerio de Fomento se han dictado nuevas órdenes para impedir el retraso de las mercancías de los ferro-carriles, y para que los objetos que se confían á los mismos lleguen intactos y sin deterioro á sus consignatarios. A este fin se ha fijado de real orden el tiempo que con arreglo al trayecto deben tardar las mercancías en llegar á sus destinos, y se ha escitado á los inspectores mercantiles de los ferro-carriles á que omen en cuenta las quejas de los viajeros ó de los consignatarios para exigir la responsabilidad á las empresas en caso necesario.

La negociacion de letras á cargo de las administraciones de loterías de provincias que tuvo lugar en la direccion del ramo, ha sido adjudicada por valor de 2.600.000 reales á favor de la compañía general de Crédito en España.

Los magistrados de la sala tercera de la audiencia dispensaron ayer á la prensa grandes consideraciones señalando puesto y disponiendo la colocacion de mesas para que se puedan tomar apuntes de la causa y de los discursos que se han de pronunciar en acusacion y defensa de los procesados por el asesinato cometido en la persona de doña Carlota Pereira.

Al dar el Sr. Cáceres, como presidente de la sala esta prueba de su ilustracion, ha sentado un precedente que sobre serle altamente honroso recaerá en prestigio de la administracion de justicia. La prensa asistirá de hoy en adelante á los tribunales para dar á conocer al público las discusiones forenses y robustecer con la publicidad el prestigio de la magistratura.

Las Novedades declara que el partido progresista no desea, no ambiciona, no quiere el poder en las circunstancias actuales.

La Gaceta inserta ayer una relacion de los subtenientes de infantería del ejército de la Península á quienes por real orden de seis de enero en 1863 se destina á continuar sus servicios en el de la isla de Cuba con el empleo superior inmediato.

Segun despachos de Pera, de fecha 7, cuya exactitud es problemática, la negativa del rey Fernando de Portugal de aceptar la corona de Grecia no es definitiva. El rey Fernando, al parecer, consentiria en presentarse como candidato al trono helénico, siempre que se entendiese considerablemente el territorio de su futura monarquía.

Las correspondencias de Londres y Lisboa nada dicen acerca de este punto que puedan confirmar las noticias de tales des-

pachos, que parecen inventados con el propósito de sostener los temores de la Turquía, escitados por la revolucion griega.

Segun el periódico La France, se ha dirigido un despacho á S. A. R. el duque de Brabante, el que se dispone á dejar el Egipto para mediados de febrero dirigiéndose á Bruselas, y S. M. el rey Leopoldo partirá en esta misma época para el mediodia de la Europa.

Dicen de Bruselas que la salud de S. M. el rey de los Belgas escita inquietudes. El mismo rey ha llamado al célebre cirujano de Berlin, doctor Langenbeck, que le ha sometido á un nuevo tratamiento.

Las Novedades escita ayer á las oposiciones á presentar la acusacion del ministerio. Es de advertir que reconoce que no tendrá éxito. Eso mismo creemos nosotros, y las oposiciones no querrán ponerse en ridículo.

La comision de la alta Cámara que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley de imprenta, remitido del Congreso, se compone de los señores Lujan, Lopez, Vazquez, marqués de Morante, Rodriguez Vahamonde, Infante, Sevilla y Oliván.

Ha llegado á Madrid el Sr. Ruiz Zorrilla, diputado de la minoría progresista y secretario del Congreso que fué en la anterior legislatura.

Se hallan muy adelantados ya los trabajos de establecimiento de la linea telegráfica de San Sebastian á Vitoria, y muy en breve se abrirá al servicio público.

El jurado encargado de la distribucion de premios á la virtud en Palma de Mallorca, ha enviado por conducto del señor gobernador civil de esta provincia á los infantes don Francisco de Paula y D. Sebastian, y á los señores Leon Medina y duque de la Torre, un ejemplar á cada uno, perfecta y lujosamente encuadrados de las actas de dicha distribucion.

El Diario de los Debates publica un artículo firmado por un redactor que ha sostenido ardientemente la unidad italiana y en el cual admite en principio la soberanía política de la Santa Sede. Esto revelará la influencia que ha ejercido en las apreciaciones de los periódicos la actitud clara y resuelta del gobierno imperial en la cuestion italiana.

El Sr. Olózaga dijo el sábado en el Congreso, que los gastos de la expedicion á Cochinchina ascendian á centenares de millones. Pero el señor ministro de Estado rebatió anteayer esta afirmacion con referencia á datos oficiales, declarando que todo lo invertido no llegaba á cuarenta millones de la misma moneda; y debiendo reintegrarse el Tesoro de nueve millones de francos, segun lo estipulado, resulta que los sacrificios hechos son bien exiguos con relacion á las ventajas morales y mercantiles que de la expedicion se han sacado. Otro de los cargos consistia en que la expedicion á Méjico no habia sido acordada sino cuando el gobierno tuvo noticia de que Francia é Inglaterra tenian dispuesto enviar fuerzas contra aquel pais, cuyo cargo quedó también destruido, habiendo demostrado el señor ministro que la orden para aprestar la expedicion es anterior al acuerdo de ambas naciones para enviar las suyas respectivas.

También la Epoca se hace anoche cargo de la especie vertida por El Contemporáneo de que el Sr. Calderon Collantes será sacrificado para complacer á la Francia. Dice La Epoca, y estamos con ella muy conformes, que el duque de Tetuan tiene acreditado á los ojos del pais que han pasado los tiempos de las influencias preponderantes de naciones extrañas y que deseosos de buena amistad con todas, no sufrimos el yugo de ninguna. Esto, añade, lo sabe la Francia perfectamente y ni formularia exigencias absurdas, ni el formularlas serviria de nada para conseguirlas: probablemente producirian un efecto contrario.

La diferencia que se advierte en los términos con que han sido admitidas las últimas dimisiones; diferencia comentada por algunos periódicos, no es hija del mayor ó menor aprecio que el gobierno hace de los dimitentes, sino de la costumbre establecida y por la que, solo cuando se trata de directores generales ó mas altos funcionarios, declara ordinariamente S. M. que está satisfecha de sus servicios.

Muy en breve saldrá de Madrid el señor don Francisco Mora comisionado por el gobierno para recorrer la Alemania y estudiar todos los adelantos que se hallen establecidos en aquellos países respecto al ramo de telégrafos.

Haciéndose cargo La Epoca de la noticia dada por La Correspondencia acerca de la publicacion de un periódico político que sostendrá en la parte económica las opiniones proteccionistas, aconseja al fundador, «que ate bien los cabos porque pudiera sucederle un chasco.»

EXTERIOR.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

ROMA 12.—Su Santidad ha permitido regresar á los Estados Pontificios á los liberales de Viterbo que emigraron en 1860.

MUNICH 12.—La reina de Nápoles ha salido del convento de Augsburgo á donde se habia retirado, y ha llegado aquí, donde vivirá provisionalmente.

TURIN 12.—El comité del partido de accion de Roma ha ofrecido la presidencia á Garibaldi, el cual la ha aceptado. Vuelve á hablarse aquí de empréstito.

PARIS 12.—Se desmiente el viaje del príncipe Napoleón. Monseñor Narbois, obispo de Nancy, ha sido nombrado arzobispo de Paris.

Agitadores revolucionarios insultaron en Berlin á un ministro y otros personajes que iban en coches de la corte. La fuerza armada reprimió el desorden sin producir desgracias.

FRANCFORT 12.—El periódico L'Europe dice que el Papa ha rechazado enérgicamente la proposicion de Mr. Odo Russell para que se retirase á Malta, aguardando allí la pacificacion de Italia.

PARIS 13.—El Moniteur dice hoy que á pesar de la carta del rey de Bélgica á don Fernando de Portugal, en la que le aconsejaba aceptase el trono de Grecia, este persiste en su negativa.

IDEM 13 (por la noche).—La France dice que tres obispos emigrados en Europa vuelven á Méjico á ocupar sus sillas.

El general Bancks se ha comprometido á restituir á los franceses sus propiedades en Nueva-Orleans.

CRONICA GENERAL.

Santo de mañana. San Pablo, primer ermitaño.

Anteayer han empezado á circular los nuevos billetes del Banco de España, conforme al anuncio publicado por la secretaria de aquel establecimiento. En su confeccion se han empleado los procedimientos últimos concedidos en los principales países de Europa como mas eficaces para alejar su falsificacion. La estampacion está hecha en colores diferentes y bien combinados; siendo el papel blanco en todas las series, segun nuestros informes. A este mismo sistema de estampacion, ha acudido recientemente el Banco de Francia, como mas seguro y de mejores resultados. Los nuevos billetes están grabados por las dos caras, conteniendo la del reverso, en gruesos caracteres, el valor en número del billete. Los dibujos del grabado son de muy buen gusto, especialmente el de la viñeta, que representa la España.

Direccion general de Beneficencia y Sanidad. Los profesores de medicina y cirugía que quieran prestar los auxilios de la ciencia á los enfermos que sufren la fiebre amarilla en la capital de las islas Canarias pueden presentarse en la direccion general de beneficencia y sanidad del ministerio de la Gobernacion, donde se les enterará de las condiciones y recompensas señaladas á este servicio.—El director general, Tomas Rodriguez Rubí.

Anoche se cantó en el teatro Real la magnífica ópera Gh Ugon. El público numeroso y escogido, que llenaba casi todo el coliseo, aplaudió varios pasajes que fueron perfectamente interpretados, y llamó al finalizar la representacion á la señora Lagrange y al Sr. Bettini, á los que tributó mercedos aplausos.

Anteayer tarde se abrasó una niña de cuatro años, hija de un empleado del ferro-carril del Mediodia, que habitaba al otro lado del puente de Toledo. En un momento en que la madre la dejó sola se le prendió fuego á la ropa en un brasero, quemándose horriblemente.

Entre los individuos escéntricos que han muerto en Francia durante el año último, deben citarse en primer lugar el gigante Murphy y el enano Colibri.

Las averiguaciones practicadas hasta ahora para saber si han existido pueblos de gigantes y de enanos no han dado ningun resultado. Hanse visto en todos tiempos hombres de gran estatura, otros de una talla en extremo diminuta, pero nada hace creer que haya habido naciones compuestas de los unos ó de los otros.

Solin pretende que durante la guerra de Creta se encontró un hombre que tenia 33 codos de altura; es decir, 50 pies.

Plinio refiere que habiéndose derrumbado un monte de Creta á consecuencia de un temblor de tierra, se halló un cuerpo que de pié tenia 46 codos de altura, ó sean 69 pies.

Plutarco dice que Sertorio, hallándose en la Mauritania, hizo abrir en Tanger el sepulcro de Anteo, y que su cadáver tenia 70 codos ó 105 pies.

Philostrato cuenta que en la ribera de Oronte se descubrió el sepulcro del etiope Ariadne, cuyo cuerpo tenia 30 codos ó 45 pies.

Autores modernos aseguran que bajo el reinado del emperador Enrique II, se encontró cerca de Roma, en un sepulcro de piedra, el cuerpo de un gigante que de pié hubiera podido ver por encima de las murallas de la ciudad. Sobre su sepulcro estaba escrito su nombre; era Palas, hijo de Evandro, el cual murió de un lanzazo dado por Turnus.

Dejando á un lado la exageracion de estas narraciones y de otras muchas, preciso es reconocer que hay hombres de una talla extraordinaria. El gigante Murphi, muerto en Marsella, era oriundo de Irlanda, y tenia siete pies y medio; su edad no pasaba de 28 años. Cargaba sin gran trabajo un peso de ocho quintales, apenas pudiese diez y seis hombres llevar su fétetro hasta el carro fúnebre; fétetro que escedia en un metro al carro que lo llevó hasta el buque que debia trasportarlo á su patria.

Nicolás Ferry (a) Bébé, enano del rey de Polonia, nació en Plaisnes, cerca de Saluis, de padres bien formados. Al nacer solo pesaba dos onzas; llevósele á bautizar en una bandeja. Era tan diminuta su boca, que no podia mamar; tuvo por nodriza una cabra. Empezó á hablar á los 18 meses; á los dos años escasamente andaba solo. Entonces fué cuando por primera vez se puso zapatos, los cuales tenian 18 líneas de largo. A los cinco años tenia 22 pulgadas. El rey Estanislao oyó hablar de él, se lo llevó á su palacio y le llamó Bébé.

Un día en el campo entró en un prado cuya yerba habia crecido mas que él. A los quince años tenia 29 pulgadas, y murió á los 23, con 33 pulgadas de altura.

Borwlascki, caballero polaco, solo tenia 23 pulgadas á los 22 años; su hermano mayor 31, y su hermana 20: era esta bien formada, bonita, y anunciaba mucho talento.

Los enanos mas célebres que se han visto en París, son: Tom, Pouce y Colibri.

Este último no carecia de inteligencia: tomó parte en la representacion de los Comités de ma mere Voie, y en juguetes compuestos espresamente para él, en los cuales se le veia salir de una sopera, de un pastel, etc. Tenia un carruaje tirado por caballos sumamente pequeños, y cochero y lacayo á proporcion. El enano Colibri era oriundo de Dinamarca: ha muerto á los 32 años en Autun.

Durante el año pasado de 1862, la Biblioteca Nacional recibió ó por conducto de los ministerios 630 volúmenes; adquirió por compra, 755; le fueron regalados por diferentes individuos y corporaciones 123; se le presentaron directamente, para gozar del derecho de propiedad, 61; se recibieron 25 de gobernadores de provincia y otras autoridades, y además 215 folletos y los principales periódicos de la capital. Los artículos de mas precio entre los comprados por la Biblioteca, son: una coleccion de Gacetas de Madrid desde el año 1740 á 1854, para suplir á la de la casa, falta y estropeada ya; la «Descripcion etnográfica de los pueblos de Rusia» (texto francés de Mr. de Pauly), con admirables láminas de colores; la «Amitacion de Cristo», impresa en Paris por Curmer, adornada con orlas de estampado riquísimo; la «Descripcion de antigüedades» de Chabouillet; las «Alegorías sagradas» de Rubens (libro de láminas); la «Bibliografía de la Francia» desde 1835; el «Misterio del Dante», con grabados de Gustavo Doré, y varios tomos de los «Anales del Observatorio Imperial de Paris».

Segun anuncio publicado por el ayuntamiento en el Diario oficial de Avisos de ayer, el 29 del corriente á la una de la tarde se venderán en pública subasta los dos pedaces útiles para edificacion que resultan en las dos esquinas de la calle de Capellanes que dan á la de Preciados.

Cuenta un periódico un caso de fecundidad muy raro ocurrido en una ganadería de la provincia de Ciudad-Real. Tal es el de haber parido una oveja cuatro corderos que ha amamantado y criado.

A las diez de la noche de ayer fué entregado en la prevencion de San Ginés por el cabo primero de carabineros Joaquin Bello, un joven llamado Manuel Sanz, que por haber hurtado dos barriles de aceitunas, fué capturado por dicho cabo en la calle de Jacometrezo.

El 6 del actual naufragó en las aguas del punto de Moreyra, Alicante, un falucho palangrero, y por el cabo segundo Antonio Pinon Dabanza y tres carabineros, se le prestó el auxilio necesario, consiguiendo salvar de entre las olas cinco tripulantes de los seis que iban en el buque.

El sábado se presentó al público en el teatro de la Zarzuela el violinista Sr. Lotto. La maestría con que ejecutó en aquel instrumento piezas de música dificilísimas, ha justificado la gran reputacion artística de que vino precedido á esta corte. Esta noche tocará por segunda vez.

SECCION MERCANTIL.

Alcaldia-Corregimiento de Madrid.

De los partes remitidos en estedia por la intervencion de arbitrios municipales, la del mercado de granos y nota de precios de artículos de consumo se resulta lo siguiente:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for trigo, harina, carbon, vacas, and carneros.

PRECIOS DE ARTICULOS AL MAYOR Y POR MENOR EN EL DIA DE HOY.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for carne de vaca, cerdo, tocino, jamon, and vino.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Judias, Arroz, Lentejas, Carbon, Jabon, and Patatas.

Precios de granos en el mercado de hoy. Cebada, de 25 á 27 rs. fanega. Algarroba, á 40 rs. idem. Trigo vendido, 702 fanegas. Quedan por vender, 595. Precio máximo, 51. Idem mínimo, 45. Idem medio, 48,56. Lo que se anuncia al público para su inteligencia. Madrid 9 de enero de 1863.—El alcalde corregidor, duque de Sexto.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 14 de enero de 1863 á las tres de la tarde.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Titulos del 3 por 100 consolidado, Deuda amortizable, Acciones de carreteras, and various public works.

BOLSAS ESTRANJERAS.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Fonos franceses, Espanoles, Amsterdám, and London.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media de la noche.—Rigoletto, ópera en cuatro actos. TEATRO DEL PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—La llave de la gaveta.—Baile.—Los trapisondistas.—Baile.—No mateis al alcalde. TEATRO DEL CIRCO (lirico-dramático).—A las ocho de la noche.—Si yo fuera rey! TEATRO DE VARIADADES.—A las ocho de la noche.—Sinfonia.—La corte de los milagros, comedia nueva en tres actos.—Baile.—La comedia de Maravillas, sainete. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho de la noche.—Lo positivo.—Los misterios de la calle del Gato. TEATRO DE LOPE DE VEGA.—A las ocho de la noche.—El valle de Andorra. TEATRO DE NOVEDADES.—No se ha recibido el anuncio.

ULTIMA HORA.

CONGRESO. Sesion celebrada el dia 14 de enero de 1863. Abierta á las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Lopez Ballesteros, se leyó y aprobó el acta de la anterior. Varios señores diputados pidieron que constase su voto conforme con el de la mayoría y otros con el de la minoría. El Sr. ministro de Marina de gran uniforme subió á la tribuna y leyó un proyecto fijando la fuerza de mar para el año actual. El Sr. Perez Zamora preguntó al señor ministro de Fomento si habia tomado alguna medida acerca de las obras de las islas Canarias, á fin de proporcionar á sus habitantes trabajo á los cuales diezaba la epidemia y el hambre. Contestó el Sr. ministro que habia tomado todas las medidas que estaban en su mano, á fin de proporcionar á aquellos habitantes que ganasen su sustento; el Sr. Perez Zamora dió las gracias al señor ministro. Editor responsable, RAMON MENENDEZ.

IMPRENTA DE LA VERDAD, á cargo de Francisco Montero de Espinosa, Cuesta de Santo Domingo, número 10, entresuelo de la izquierda.

